



GAZETA DE MADRID

DEL VIERNES 2 DE MAYO DE 1788.

Copenhague 22 de Marzo.

Van á armarse aquí los navios de línea Justicia de 74 cañones, y Leon del Norte de 70.

Con fecha del 29 de Febrero se ha publicado una ordenanza para el establecimiento de un Banco en la ciudad de Altona. La nueva moneda que se introduce en los Ducados de Holstein y Sleswick correrá tambien en los Condados de Pinnberg y Ranzaw, y en la mencionada ciudad de Altona.

Las acciones de la Compañía Asiática se han beneficiado últimamente en la Bolsa á 804 y 814 rixdalers.

Varsovia 28 de Marzo.

Ha llegado aquí el Baron de Engestrom, Encargado que ha sido de Negocios de la Corte de Suecia en Viena, y se propone permanecer algun tiempo en esta ciudad. No dexan de hacerse varias conjeturas sobre su viage.

Corren ciertas voces en la Gran Polonia de que pasarán tropas extranjeras á ocupar las Vaivodias de aquella parte del Reyno.

Esperan los Turcos á pié firme al Exército de los Austriacos que prosigue en su marcha, y debia acampar el 25 si lo permitiese el tiempo.

Un viajante, que salió de Chérson 11 dias hace, refiere haber llegado 30⁰ Turcos á las inmediaciones de Oczakow, donde se esperaba con ansia la esquadra Otomana.

Las tropas Musulmanas que se hallan hácia el Niester tienen orden de caminar á Choczim, de donde escriben la llegada cerca de aquella plaza del Kan Aslam-Gueray con un cuerpo de 6⁰ Tártaros.

Stockolmo 28 de Marzo.

El Rey y el Príncipe Real se restituyéron ayer de Upsal á esta ciudad.

Por un correo de Petersburgo, que pasó por aquí estos dias dirigiéndose á Copenhague, se ha sabido no tardará en salir de Cronstade la esquadra Rusa para el Mediterráneo. Sus Comandantes han recibido las órdenes mas estrechas para que observen con las Potencias de Europa los principios de neutralidad que se observáron durante la guerra última, y á que no puede faltar en la presente la Emperatriz.

Lemberg 18 de Marzo.

Se han celebrado en esta ciudad durante el año último 350 matrimonios: á saber, 292 de Católicos, 7 de Protestantes, y 51 de Judios; hubo 1759 nacidos, los 1250 Católicos, 14 Protestantes, y 475 Judios; y fallecieron 1262 personas, las 841 de los primeros, 2 de los segundos, y 419 de los últimos.

Sirmia 22 de Marzo.

Se ha reforzado la guarnicion de Semlin con muchos batallones que ha conducido allí el Coronel Koczi.

Parece que se propone el Emperador obligar á los Judios á servir en su Ejército, y que ya se quintan en Galitcia; asegurándose se emplearán en la conduccion de bagages, y como sirvientes de la Artillería.

Bohemia 21 de Marzo.

La orden que se dixo haber tenido las tropas de este Reyno para ir al Ejército, no comprehende á todas. Ademas de las que guarnecen las plazas y fortalezas, quedarán en él algunas otras, no teniéndose aun por conveniente dexar indefenso este Reyno, como lo están otros países de los dominios del Emperador.

En Slcrziwan falleció el 27 del mes último un labrador llamado Venceslao Taurocy, de edad de 108 años y 6 meses.

Gratz 24 de Marzo.

Ha mandado el Emperador que las tropas de Stiria se transfieran á Croacia para guarnecer las costas, formando un cuerpo de 9^o hombres á las órdenes del General Gazinelli. Se espera en esta ciudad el batallon de Laterman, que ha salido de la Stiria superior para el Ejército.

Viena 1^o de Abril.

S. M. I. ha conferido al Conde Francisco de Zichy el empleo de Copero mayor de Hungría, vacante por fallecimiento del Conde de Koller.

Se halla en esta Capital el Príncipe Fernando Augusto de Wurtemberg-Stuttgart, hermano de la Archiduquesa Isabel. Dentro de algunos dias emprenderá su viage al quartel general del Ejército con intento de hacer una campaña.

Las tropas del Austria superior se han puesto en marcha para Hungría. Los terceros batallones de los Regimientos de Tillier y Langlois, que estaban en Lintz, la han emprendido tambien para aquel Reyno el 22 y 23 del mes último.

El 26 se embarcáron en el Danubio 500 gastadores con destino, segun se cree, al sitio de Belgrado.

Segun cartas de Transilvania, entre algunos prisioneros que hizo el Teniente de Húsares Fraser, se halló un Aga-Baxá, á quien le tomaron un caballo de gran precio, un sable muy rico, y algun dinero. Dicho Oficial envió el sable y el caballo á S. M. I. Seis Húsares del Regimiento de Spleny cogieron tambien prisionero á un Bojardo, que iba á reconocer un puesto; y le encontráron 2^o florines.

Durante la actual guerra habrá 3 Ejércitos, en esta forma: el grande, que está en Hungría, obrará en Servia y otras Provincias

Tur-

Turcas : el 2.^o se unirá con los Rusos ; y el 3.^o permanecerá de reserva.

El de la Emperatriz que se supone estar ya enteramente unido con el del Príncipe de Saxonia Coburgo , consta de 65^o combatientes.

Brunswick 5 de Abril.

Las tropas de este Ducado que pasan al servicio de las Provincias Unidas , en número de 3^o hombres , emprenden hoy su viage para Holanda.

Avisan de Berlin que en breve se publicará una ordenanza prohibiendo la extraccion de monedas de oro del Reyno ; dando motivo á esta providencia el aviso de haberse enviado mas de un millon de moneda de oro Prusiana de Hamburgo á Inglaterra , donde la convirtieron en guineas.

Munich 4 de Abril.

Por orden del Elector de Baviera se ha formado una junta de Generales , y otros Oficiales de graduacion , encargada de exâminar un plan para el aumento de estas tropas , y las mudanzas que deban hacerse en su reforma y mejora. Preside la junta el Barón de Obern-dorf , Ministro de Estado y de Hacienda ; y ha empezado ya á tener sus conferencias asistiendo á la primera el Elector.

El de Maguncia se ocupa en la visita de los varios Tribunales de su dependencia ; y el 26 del mes último reconoció con el Coadjutor el Tribunal y la Caxa ó Tesorería de aquella misma ciudad.

Francfort 6 de Abril.

Escriben de Viena que el 21 de Marzo llegó allí un correo de Petersburgo con pliegos que se despacharon inmediatamente al Emperador.

Dicese que el sitio de Belgrado debia empezar el 17 del mes último , y aun añaden varias cartas particulares que ya han arrojado los Alemanes muchas bombas á aquella ciudad. Se cree no obstante que el principal objeto de dicho ataque es atraer hácia aquella parte al ejército Otomano y darle batalla , habiéndose hecho de antemano todas las disposiciones para ello.

Las noticias mas recientes de Hungría confirman que las tropas Austriacas se adelantan á marchas forzadas hácia Semlin , donde se hallan ya 14 Regimientos.

El Círculo de Franconia , resuelto á pagar sus deudas que en 1786 ascendian á 1,836,652 florines , impondrá un derecho extraordinario para este fin.

Hamburgo 6 de Abril.

Sabemos por los últimos avisos del ejército grande que aquellas tropas se ocupan en echar puentes sobre el Danúbio y el Sava ; y que un cuerpo Austriaco atravesó este último río á corta distancia de Belgrado. Intentóse por dos veces colocar un puente inmediato á aquella fortaleza enemiga ; pero habiéndolo impedido su guarnicion , fué forzoso ponerlo á mayor distancia , y por él pasaron algunos Regimientos con artillería para entrar en pais enemigo. Los Turcos en número de 1^o á 1500 hombres de caballería diéron muestras de atacar á los Imperiales

é impedirles el paso, pero un fuego muy vivo de artillería cargada á metralla, les obligó á retirarse con pérdida considerable.

Continuacion de las noticias de Londres del 11 de Abril.

Sin embargo de haber dicho algunas Gazetas Inglesas que el Gobierno se proponia enviar una esquadra de observacion al Mediterráneo, parece que hasta ahora solo ha mandado armar una fragata, que no tardará en hacerse á la vela.

Prosigue sus sesiones la Junta del Consejo privado encargada de exâminar los recursos y proyectos sobre el tráfico de Negros, cuya resolucion se publicará luego que se decida el asunto.

A 27 de Marzo entró aquí el navio Ravenswort, que salió de Bengala á 7 de Octubre, y de Madras el 27 del mismo. Tocó de arribada en el Cabo de Buena-Esperanza, donde llegaron poco despues dos Embaxadores que Tipoo-Saib envia á la Corte de Francia, los quales fuéron recibidos con todos los honores posibles.

Resulta de algunas averiguaciones hechas sobre el contrabando de lanas, que durante el año último pasaron á Francia al pié de 130 fardos, los quales á razon de 8 libras esterlinas uno con otro, componen 1400 libras, causando á la industria de este pais una pérdida de mas de 4000. Por la falta de este género queda sin trabajo gran número de fabricantes, sirviendo de carga al Estado: algunas rentas públicas disminuyen; y la industria de una Potencia rival se aumenta á proporcion de nuestro atraso.

El 9 se hizo la eleccion anual de 6 Directores de la Compañía de la India, que deben servir 4 años. Duró la votacion desde las 9 de la mañana hasta las 6 de la tarde; y salieron electos Abraham Robarts, por 1045 votos; Juan Michie, por 1021; Jorge Tatem, por 978; Tomas Parry, por 856; Juan Woodhouse, por 830; y David Scott, por 729.

Se ha descubierto un método químico para el blanqueo de las telas de algodón, que se adoptará en varias fábricas, especialmente en las de Manchester. Segun este invento, debido á Mr. Baker, se prepara la tela, sea para teñirla sea para estamparla, en tan corto tiempo que habiendo entregado al inventor una pieza un dia por la tarde, se blanqueó, se estampó, se secó y se le dió lustre en poco mas de 24 horas; de suerte que al tercer dia por la mañana estaba de venta.

Ha votado la Cámara de los Comunes la suma de 4000 libras esterlinas para construir en la Abadía de Westminster un monumento, destinado á transmitir á la posteridad la memoria del combate naval del 12 de Abril de 82 entre la esquadra Francesa é Inglesa, en el qual perdiéron la vida el Lord Roberto Manners, y los Capitanes Baynes y Blair. Esta obra, que está concluida, se colocará en todo el verano próximo; y tiene 27 pies de alto. La figura alegórica, que representa á la Gran Bretaña, es de 7 pies; y las de la Fama y el Océano de 8, con varios trofeos de Marina, y un navio con los medallones de aquellos 3 Oficiales, fixándolos la Fama en una columna, emblema de la inmortalidad.

Entre el número de muertos de la primera semana de este mes, hubo 6 de 100 años cada uno.

Un suceso extraordinario mueve aquí ahora la curiosidad de todos los facultativos de Medicina. Hace mas de 15 dias que falleció una muger, á quien no se ha dado aun sepultura porque el cadáver permanece sin alteracion alguna, y en el mismo estado que si estuviese en vida, faltándole únicamente el movimiento. Aunque varios Médicos opinan no haber apariencia alguna de que sea letargo, no aciertan á explicar este fenomeno; y los parientes de la difunta se oponen á que la entierren hasta que se manifiesten señales de corrupcion.

Haya 14 de Abril.

En junta extraordinaria, celebrada ántes de ayer por los Estados Generales, se concluyó el Tratado de alianza entre el Rey Británico y esta República.

Escriben de Francia que prosigue el Parlamento de Paris haciendo representaciones muy enérgicas al Rey para que suprima el uso de las *lettres de cachet*, que vienen á ser unas órdenes cerradas, que se despachan para desterrar á castillos, ó poner en encierro á algunas personas sin oirlas sobre los cargos que les hacen.

Brusélas 14 de Abril.

Acaba el Emperador de abrir aquí un empréstito de 2,400,000 florines á 4 por 100 de réditos; y pagadero en 4 años contados desde 1797.

A 26 de Marzo acordáron estos Estados los subsidios ordinarios para los gastos de nuestros Gobernadores Generales, que se hallaban en el Palacio de Lacken; á donde se les llevó inmediatamente la noticia; pues este asunto, que en otras ocasiones habia tenido muchas contrariedades, se resolvió ahora con la mayor unanimidad de los Estados.

Por una órden del Emperador de 8 de este mes se anula el permiso de introducir bacalao y arenques de pesca extranjera, concedido por declaracion del 22 de Junio y 2 de Noviembre últimos; pero permitiendo por este año la entrada de cierta cantidad de ámbos pescados, pagando ciertos derechos, cuyo importe se empleará en gratificaciones para fomento de la pesca nacional.

Los alumnos del Seminario filial de Luxêmburgo han imitado á los de Lovayna, abandonando todos los estudios.

Acaba de conferirse al Canónigo Houck, Presidente del Seminario Episcopal de Ypres, el empleo vacante tiempo hace de Director del Seminario general, y de la facultad de Teología de la Universidad de Lovayna; cuyo nombramiento ha merecido general aceptacion.

Versálles 16 de Abril.

Mr. de Origny, Consejero de la Junta de Monedas, é individuo de varias Academias, ha tenido la honra de presentar al Rey una obra intitulada: „Anales del Teatro Italiano desde su origen hasta nuestros dias, en 3 tomos en 8.^o“ Asimismo el grabador David, de las Academias

mias de Berlín y Ruan , ha tenido el honor de presentar á *Monsieur* el primer volúmen del *Museo de Florencia* , que contiene 469 dibuxos de piezas antiguas con sus explicaciones.

Paris 18 de Abril.

Se ha publicado un Reglamento Real del 19 de Marzo por el qual se establece un Consejo de Administracion del Departamento de la Marina , baxo el título de Consejo de Marina , formado á semejanza del de Guerra , y tan conforme á él en sus varias partes , como lo permite la diferencia que existe entre ámbos Departamentos.

Ha salido igualmente un Decreto del Consejo de Estado del 27 de Marzo , expedido á consecuencia de las deliberaciones y súplicas del Capítulo general de Religiosos de la antigua observancia de Cluny , señalando pensiones provisionales para la subsistencia de cada uno de ellos ; y estableciendo una Administracion general á cargo del Recaudador general del Clero , para conservacion de lo temporal de sus Casas.

Está de venta la 26 entrega de la *Encyclopedia metódica*. Consta de la 1.^a parte del tomo 2.^o de Geografía , por Mr. Robert , Geografo del Rey ; de la 2.^a parte del tomo 2.^o de Botánica , por el Caballero de la Marck , de la Academia de Ciencias ; de la parte 2.^a del tomo 2.^o de Historia , por Mr. Guillard ; y de la 2.^a y última del tomo 3.^o de Gramática y Literatura , por Mrs. Marmontel y Beauzée : todos tres de la Academia Francesa. El precio de esta entrega es de 22 libras en papel , y 24 encuadernada á la rústica ; quedando el porte por cuenta de los subscriptores.

Roma 7 de Abril.

Varias cartas de Ragusa contextan en que habiéndose sujetado los Montenegrinos al Emperador , han tremolado bandera Imperial para obrar contra la Puerta. Añaden haber llegado á aquel puerto una embarcacion de mucho porte cargada de pólvora , balas y sables , despachada á nombre del Emperador por el Feld Mariscal de Lascy al Baxá de Scútari , quien se cree obre de concierto con los Exércios Imperiales en perjuicio de los Otomanos.

Se ha abierto aquí subscripcion á una coleccion de comedias escogidas de autores Italianos modernos , entre ellos el Marques de Albergati , el Conde Gozzi , Goldoni , y los Abates Willi y Chiári.

Se han puesto los cimientos para la nueva fábrica que debe añadirse al Hospital del Espíritu Santo ; tomándose las medidas mas oportunas para que los enfermos , que puedan concurrir durante la obra , no queden sin los debidos auxilios.

Circulan en esta ciudad copias de la protesta que hizo el Cardenal de Yorck durante la enfermedad de su hermano el Príncipe Carlos Eduardo ; la qual dice así :

„Nos Henrique Maria Benito Clemente , Cardenal , Duque de Yorck , hijo segundo de Jacobo III , Rey de Inglaterra : hallándonos en vísperas de perder al Serenísimó Carlos Eduardo , nuestro muy caro hermano , legítimo sucesor de Jacobo III , en los Reynos de Inglaterra,

ra, Francia, Escocia, Irlanda &c. declaramos y protestamos en la forma que mas valga, con toda la solemnidad posible, y de qualquier manera que mas conforme fuere á lo que debemos á nuestra Persona Real y á nuestra patria, que en caso de muerte (que Dios no permita) de nuestro Serenísimo hermano, nos toca y pertenece de derecho, el de sucesion á dichos Reynos de Inglaterra, y al qual no puede oponerse para con Dios, ni para con los hombres, el sagrado caracter de Obispo con que actualmente nos hallamos revestidos. Y atendidas las críticas circunstancias de nuestra Real Familia, como tambien para ahorrarnos embarazos desagradables, nos proponemos retener hasta entónces el título (que en tal caso, ya no nos convendria) de Duque de Yorck, con todos sus agregados y conexiones, como lo hemos practicado hasta ahora; y esto en calidad de título *incógnito*. Para ello renovamos las protestas y declaraciones necesarias de no perjudicar nunca, y ménos aun de renunciar jamas, en tiempo alguno, á la retencion que hacemos voluntariamente, y como *incógnito* del título de Cardenal Duque de Yorck, sea en los actos públicos ó privados que despachemos ó pudiesemos despachar para la solicitud del derecho de sucesion y de propiedad que hemos tenido, y que comprehendemos tener y conservar siempre y en todo tiempo, á los mencionados Reynos, y á quanto nos compete como verdadero, último y legítimo heredero de nuestra Familia Real, no embargante los dichos títulos y actos; de los quales nos proponemos servirnos espontáneamente como de un mero *incógnito*. Finalmente declaramos, y por la actual protesta comprendemos tambien hacer, la de que despues que se haya Dios servido disponer de nuestra persona, los derechos de sucesion á la Corona de Inglaterra &c. pasarán con toda su fuerza y vigor al Príncipe á quien pertenezca de derecho por la proximidad de la sangre &c. Dado en nuestra residencia á 27 de Enero de 1788. — *Henrique Cardenal &c.* 66

Madrid 2 de Mayo.

S. M. se ha servido promover en el Cuerpo de Ingenieros de Marina los Oficiales siguientes: á Ingeniero Director á D. Francisco Autran de la Torre: á Ingenieros en Xefe á D. Luis Mesía, y D. Miguel de la Puente: á Ingenieros en segundo á D. Rafael Clavijo, D. Onorato Bouyon, y D. Diego Contador: á Ingenieros Ordinarios á D. Manuel Sersterens, D. Luis Hevia, D. Pedro Delgado, y D. Joseph Gil y Gil: á Ingenieros Extraordinarios á D. Juan de la Puente, D. Joseph del Aguila, y D. Joachín de la Croix; y á Ayudante de Ingenieros á D. Francisco Ampuria y Valdes.

No obstante haberse establecido por la Real Junta de Hospitales que cada año se tengan oposiciones públicas entre los Mancebos de su Botica á los premios de emulacion del curso de Química y Galénica, solo pudieron verificarse las correspondientes al de 86 en el de 1787, por la mucha atención que la mereció la dilatada enfermería experimentada entónces; pero siendo menor esta y notorios los adelantamientos de los jóvenes dependientes en la Pharmacia, resolvió, de-

deseosa de estimularlos á que continuasen en su aplicacion, distribuir los premios respectivos al citado año de 87 al mismo tiempo que los del presente, haciendo graduacion de quatro en la forma siguiente: el 1.^o de 500 rs. de vn., el 2.^o de 300, el 3.^o de 200; y el 4.^o de 100, sin que dexase de tener para lo sucesivo el reglamento su fuerza y vigor, y que se procediese, como se verificó, desde el dia 28 de Febrero anterior, á la formalidad de los competentes actos que se concluyeron en 6 de Abril, siendo presididos á nombre de la Junta por el Excmo. Sr. Conde del Montijo, y el Sr. Marques de Villa Lopez, sus Consi- liarios, á que asistiéron en calidad de Censores los facultativos D. Ca- simiro Ortega, primer Catedrático de Botánica, y Boticario mayor honorario de S. M., D. Joseph Poblet, Director del Colegio de Bo- ticarios, D. Francisco Icedo, Boticario mayor de los propios Hospi- tales, y su Mancebo mayor D. Benito Perez Valdes; quienes habiendo graduado con la debida distincion el mérito teórico y práctico de cada uno de los opositores, que entendió la Junta por medio de sus Comi- sarios, acordó conferir el primer premio de los señalados á D. Anto- nio Cruz, el 2.^o á D. Joseph Nieto, el 3.^o á D. Juan Mariano de Or- maeche, el 4.^o á D. Jacinto Moreno, y el *accessit* á D. Joachín Díaz; sirviéndola tambien de mucha satisfaccion la que manifestáron todos los Profesores así de Casa como de fuera, al ver los lucidos ejercicios de los demas coopositores.

Oracion que en la última sesion del Concilio Tridentino dixo el Ilmo. Sr. Don Gerónimo Ragazzoni, Veneciano, Obispo de Nacianzo, y Auxliar de Famagosta, en la qual se da una breve noticia de todo lo contenido y definido en el referido Concilio, así en quanto á los dogmas, como á lo perteneciente á la disciplina Ecle- siástica: traducida al Castellano. Véndese en la Libreria de Gomez calle de las Carretas. Su precio un real.

Valencia regocijada por las beatificaciones de los Venerables Siervos de Dios los PP. Fr. Pedro Nicolas Factor, y Fr. Gaspar de Bono, de las Ordenes de S. Francisco de Asís, y S. Francisco de Paula; ó relacion de las fiestas que en aquella ciudad con tan plausible motivo se hicieron en 1787, con 26 notas criticas sobre varias antigüedades de ella, destructivas de algunos errores: escribiala D. Miguel Serrano Belezar, Abogado del Colegio de la misma. Se hallará en las Librerias de Frances frente á S. Felipe y calle de las Carretas, á 4 rs.

Elementos de Chímica teórica y práctica, puestos en nuevo órden segun los descubrimientos mas modernos por Mrs. Morveau, Maret y Durande, de la Academia de Dijon, traducidos al Castellano por D. Melchor de Guardia y Arde- vol, y acomodados á la nueva nomenclatura, é ilustrados con notas sacadas del curso que se sigue en el Real Laboratorio químico de esta Corte. Este curso com- pleto se compondrá de un tomo en 4.^o, y se hallará en la Libreria y almacen de papel de la viuda de Piferrer calle de las Carretas, á los que quisieren subscribir por 18 rs. á la rústica toda la obra; esto es, por el coste de su impresion; y á los que no subscriban por 24: y se advierte que se irá dando por lecciones segun se vaya imprimiendo, que se procurará sea con la mayor brevedad.